



## 後期がスタートしました！



1年間を2つに分けると前期(4~9月),後期(10~3月)となります。1年生は入学してからの6ヶ月、2年生は中学校3年間の半分、そして3年生は中学校生活残りの6ヶ月間と、学年それぞれに気持ちを切り替える、新たな10月のスタートとなりました。

生徒会活動では、後期の級長・副級長や専門委員会(1・2年生のみ)が新体制となります。そこで、11日(月)からの1週間、生徒会執行部や生活委員会、部長会を中心とした『朝のあいさつ運動』を行いました。右の写真は、あいさつ運動初日の様子です。週末の金曜日には、

ボランティア生徒も加わり、総勢20名を超す生徒が玄関に立ち、爽やかなあいさつを交わしました。

生徒が持っている旗は、学区子どもを育てる会の協力を得ながら、新しくなったあいさつ運動の旗です。今回の1週間は、城北中学校だけでなく、城西中学校・城東中学校も同様の活動を行いました。1日の始まりが爽やかなあいさつで始まり、とても雰囲気の良い後期のスタートとなりました。



15日(金)に2年生学年集会で、後期級長・副級長任命式と生徒会役員選挙の選挙管理委員任命式を行いました。いよいよ3年生からバトンを引き継がれていく季節となりました。

## 合唱祭に向けて準備が進んでいます

30日(土)に合唱祭が行われます。いよいよ今週からは音楽の授業だけでなく昼休みや放課後などを使って本格的なクラス練習が始まります。今年度の合唱祭スローガンは、『共奏~想いよ届け 城北の地で~』です。右の写真は、美術部が合唱祭ステージを彩るスローガンを作成している様子です。着々と準備が進んでいます。



今年度の合唱祭について、来賓や保護者の入場について検討を重ねてまいりました。県内の感染状況は落ち着きを見せてきているところではありますが、全校生徒の感染防止(密接・密集等を避ける)を最優先するという観点から、今年度の合唱祭は無観客で実施します。皆様からご参観いただかず誠に残念ではございますが、ご理解いただきますようお願いいたします。

# 上越市(合同)新人各種大会・上越地区駅伝競走大会 結果

【野球】 高田城址公園野球場

城北24-0妙高・妙高高原 ブロック2位  
城北1-7直江津・城西・中郷

【サッカー】 あらい総合公園

城北10-2春日 ブロック優勝  
城北0-0附属 (PK5-2)

【男子バスケ】 清里スポーツセンター

城北72-27城東  
城北66-30春日 ブロック優勝

【女子バスケ】 城北中学校体育館

城北44-29直江津中等  
城北31-54城西 第2位

【バレー】 教育プラザ

城北0-1妙高・妙高高原  
城北0-1雄志  
城北1-0中郷・城北

【卓球】 上越市総合体育館

男子団体 城北3-2清里  
城北3-0八千浦  
城北0-3直江津東  
女子団体 城北0-3城西  
城北0-3直江津東

男子シングルス 第5位

【男子テニス】 上越総合運動公園テニスコート

予選リーグ 城北1-2柿崎  
城北2-1吉川  
城北1-2新井  
決勝リーグ 城北1-2城東  
城北2-1城西

【女子テニス】 上越総合運動公園テニスコート

予選リーグ 城北2-1城西  
城北3-0新井  
城北2-1頸城  
決勝トーナメント 城北1-2柿崎  
3位決定戦 城北2-1青海 第3位

【特設駅伝】 新井総合運動公園特設コース

●第67回上越地区駅伝競走大会  
男子15位( )  
男子第6区 2位 ( )  
女子13位( )



2学年の集会で壮行式を行いました

## 第57回 上越市児童生徒科学研究発表会(9月28日:ユートピアくびき)

- 奨励賞 「本当に炭には消臭効果があるのか？」 3年生生徒3名
- 奨励賞 「なぜ、川面に映る光の帯はきれいなのか？」 2年生生徒4名
- 奨励賞 「なぜ、だるま落としは失敗するのか？」 1年生生徒4名



上記の研究以外に「箱のあけぐちに刻まれたギザギザの不思議(2年生生徒)」、「ネオジム磁石を使った手作り加速器IV(2年生生徒)」が、今後、新潟県児童生徒科学研究発表会に申込み(書面審査による)が行われました。結果が楽しみです。

## 2学期 PTA校外指導委員会 活動報告

校外指導委員会では年に3回、学期ごとに城北中学校生徒の登下校の様子や通学路の状況などを見回り、危険箇所等の確認を行っています。1学期は、9月27日からの10月8日の期間に、城北中学区を校外指導委員14名と城北中学校の職員で見回りを行いました。活動報告として、生徒の様子や注意してほしい点等を以下のようにまとめました。ご覧ください。



### 【良かった点】

- ・横断歩道を歩いて渡る際に、左右を確認していて良かった。
- ・朝は車が多く通る地域であるが、生徒もきちんと歩道を歩いていた。
- ・狭い道では、車に注意して、早めに道の端に避けてくれていて良かった。
- ・「おはようございます」と、挨拶をしてくれる子が多かった。
- ・横断歩道で自転車を渡る際に、青信号でもスピードを落とし、左右確認をしていた生徒がいた。
- ・自転車に乗る生徒はしっかりとヘルメットを着用していて良かった。
- ・狭い道では、道路の端を歩き、車が近づくと止まって安全を確認していた。
- ・道の白線の内側をしっかりと歩行していて良かった。
- ・交通誘導の方の指示に従って交差点を安全に渡っていた。
- ・車で横断歩道の手前で止まったら、お辞儀をしてくれる生徒がいた。



### 【注意してほしい点】

- ・会話に夢中になり、車に気付かない生徒がいた。
- ・自転車で歩道を通る際に、歩行者がいても2列で並走していて危険であった。
- ・ヘルメットのおごひもが緩い生徒がいた。
- ・傘を振り回して歩いている生徒がいて危ないと感じた。  
また、本のようなものを読みながら歩いている生徒がいた。
- ・横に広がって歩く生徒の様子が見られた。また、車が来ても避ける様子がなかった。
- ・日が暮れるのが早まっているので、より一層交通安全に注意してほしい。
- ・持っているもの(ラケットカバーなど)が自転車のタイヤに巻き込まれそうで危険な生徒がいた。
- ・友達を待っている様子で、自転車が歩道に溜まり、道をふさいでいた。
- ・ヘルメットが頭からずれて、頭に引っ掛けるようにかぶっている生徒がいた。
- ・暗くなると部活で黒の服を着ている生徒は特に見えにくく危険である。
- ・自転車で無灯火の生徒が数名いた。早めにライトの点灯を心掛けてほしい。
- ・自転車で話に夢中になり、脇見運転をしている生徒が見られた。
- ・休日の日に城北中の体操着を着て、自転車を2人の乗りしている生徒がいた。
- ・ボールを手に持っている生徒がいたが、袋などに入れると良いと思う。
- ・歩道のない道で後ろを確認せずに、ふらふらと道を横切っていく生徒がいた。

# 地震を想定した避難訓練

14日(木)に地震を想定した避難訓練を行いました。今回は訓練の時間を事前に生徒に知らせることなく、昼休みに実施しました。緊急地震速報や地震時の音などを放送で流し、緊張感のある避難訓練を実施することができました。

避難訓練後の担当職員や校長先生からも「落ち着いて、慌てずに行動をしていた」「事前指導の内容をとて理解して行動に移すことができた」など、お褒めの言葉がありました。生徒の振り返りからも「いつ、どの時間に起きるか分からない地震。今日の訓練のようにしっかり落ち着いて行動する」「本当に起きたときはパニックになってしまうので、今日のような訓練はとても大切だと感じた」など、避難訓練を真剣に取り組んだ様子が見えられます。



# 食欲の秋！ ～学校栄養士による1年生特別授業～

学校栄養士から1年生に特別授業をしていただきました。最初に調理員さんが全校生徒のために一生懸命に調理している給食室の様子を動画で視聴しました。次に、給食に使われている上越産野菜(地産地消)について説明がありました。栄養士の用意した上越産のなますカボチャを実際に手で触った生徒は初めの感触でとても驚いていました。

城北中学校の給食に関する課題は、残量の多さです。多い日は10kg以上の残量があります。毎日、私たちのために給食を提供していただいている調理員さんに感謝の気持ちを込めながら、できるだけ残量を増やさないように給食を食べてほしいと思います。



## 今後の予定

10月21日(木)	後期第1回専門委員会	11月 4日(木)	3年生上進連テスト
10月25日(月)	英検IBA	11月 5日(金)	人権教育、同和教育授業
10月29日(金)	合唱祭前日準備	11月 9日(火)	専門委員会
10月30日(土)	合唱祭	11月10日(水)	全校朝会
10月31日(日)	市長選挙等(図書室使用)	11月16日(火)	第3回定期テスト
11月 1日(月)	合唱祭振替休日	11月23日(火)	勤労感謝の日
11月 2日(火)	2年生企業見学	11月24日(水)	新入生説明会
11月 3日(水)	文化の日	11月30日(火)	Web配信診断問題

